



Freizeit- Heimat- und Brauchtumsverein Ursendorf e.V.



- ◆ Gründung im Jahr 1978
- ◆ Einführung der Raffel im Jahr 2002
- ◆ 172 Mitglieder – ca. 80 Hästräger
- ◆ Ursendorf: 293 Einwohner – Liegt südlich des Hauptortes Hohentengen

Ursendorfer - Germanen & Stoigle - Raffel

Germanen

Die Ursendorfer Germanen stellen eine Interpretation der keltischen und später germanischen Stämme dar, die in der Eisenzeit (ab ca. 800 v.Chr.) den voralpinen Raum und Oberschwaben bevölkerten. Männer tragen ein Gewand aus Ziegenfellen und einen gehörnten Helm. Frauen ein Leinenkleid, häufig abgerundet durch Hasen- oder Fuchsfelle.

Raffel

Die Raffel stellt eine mürrische Frau dar, die der Legende nach auf der kleinen Erhebung (Stoigle) zwischen Ursendorf und Hohentengen zu Hause war. Das Häs, das komplett in dunklen gedeckten Farben gehalten ist, wird ergänzt durch die Maske, die eben jene mürrische alte Hausfrau darstellt.